

きんもくせい

編集目標 人間尊重の教育を求めて

令和元年 学校教育だより

September 9 第342号

(年4回発行)

編集・きんもくせい編集委員会

発行・埼玉県富士見市教育委員会

電話・049-251-2711 (内線623)



1年生と6年生による交歓給食

一緒に食べるとおいしいね！

写真提供／つるせ台小学校

「夏の景色」

南畠小学校六年

前畠 瑞璃

車に乗って

サイドミラーに

夏が映る

春より大きくなつた

田んぼのいね

まわりには汗をかく人たち

車をおりて

まわりをみると

また新しい景色が見える

人生百年時代といわれる現代、生涯にわたり学習やスポーツに取り組む姿勢や、健康への意識を高めることが大切になってきています。一方で子どもたちの日常に目を向けると、外遊びや運動をする機会が減少する中、運動をする子としない子の「極化」が問題となっています。そこで、学校体育では、全ての児童生徒が楽しく運動できる場をつくり、生涯にわたつて運動に親しむ資質と能力を身に付けていくことが大切であると考えています。

私たちは、「クラスの誰もが運動の楽しさを味わえるために」

をテーマに掲げ、ボール運動の教材づくりに取り組みました。

「場」「物」「人」「ルール」の四つを視点に、実際に教員が試しながら教材をつくつていきました。

クラスの誰もが運動の楽しさを味わえる教材の開発 ～ボール運動のメインゲーム～

物などを用意し、児童の実態に合わせて選択できるようにしました。

（人）六年カルテットサッカーと同様に、チームは人間関係や技能を考慮して、担任が決めました。

（ルール）攻撃側は一塁ベースを踏めば一点、二塁ベースを踏めばさらに一点が入るようになります。ファウルは何度でも打ち直せるようになります。守備はボールを捕つた児童の周りに一列で集まって座ることでアウトとしました。アウトの判断の簡素化と守備者全員が動くことで運動量の確

もが運動の える教材の開発

指導者 鶴瀬小学校 教諭 山本 悠登 國料 樹 内野 潤

人生百年時代といわれる現代、生涯にわたり学習やスポーツに取り組む姿勢や、健康への意識を高めることが大切になつてきています。一方で子どもたちの日常に目を向けると、外遊びや運動をする機会が減少する中、運動をする子としない子の「極化」が問題となっています。そこで、学校体育では、全ての児童生徒が楽しく運動できる場をつくり、生涯にわたつて運動に親しむ資質と能力を身に付けていくことが大切であると考えています。

私たちは、「クラスの誰もが運動の楽しさを味わえるために」をテーマに掲げ、ボール運動の教材づくりに取り組みました。「場」「物」「人」「ルール」の四つを視点に、実際に教員が試しながら教材をつくつていきました。

人生百年時代といわれる現代、生涯にわたり学習やスポーツに取り組む姿勢や、健康への意識を高めすることが大切になつてきています。一方で子どもたちの日常に目を向けると、外遊びや運動をする機会が減少する中、運動をする子としない子の「極化」が問題となっています。そこで、学校体育では、全ての児童生徒が楽しく運動できる場をつくり、生涯にわたつて運動に親しむ資質と能力を身に付けていくことが大切であると考えています。

私たちは、「クラスの誰もが運動の楽しさを味わえるために」をテーマに掲げ、ボール運動の教材づくりに取り組みました。「場」「物」「人」「ルール」の四つを視点に、実際に教員が試しながら教材をつくつていきました。



昨年度からよつば学級のスクリーンにファミリー学級の生徒たちも一緒に上がり、合唱をして集つてくれました。今年度の合唱コンクールでのよつば学級の発表に向けて、ファミリー学級の有志が百名を超えていました。ファミリー学級の生徒もよつば学級の生徒も互いに一緒に生活することを当たり前であります。そんな毎日の生活は正に「ファミリー（台中はひとつ）」の名に相応しいと感じています。合唱コンクールでは、いと感じています。

先日、生徒たちが「台中では交流学級のことをとても素敵な呼び方をしているんです」と感動していました。富士見台中学校では、交流学級のことを「ファミリー学級」と呼んでいます。生徒たちは、ファミリー学級の朝の会に行き、毎日の交流を積み重ねています。

先日、生徒たちが「台中では交流学級のことをとても素敵な呼び方をしているんです」と感動していました。富士見台中学校では、交流学級のことを「ファミリー学級」と呼んでいます。生徒たちは、ファミリー学級の朝の会に行き、毎日の交流を積み重ねています。

富士見台中学校 教諭 德永 由美子

保を図りました。

（成果）運動が苦手な児童も得点する機会が生まれました。また、守備では互いに声掛け合い、連携が必然的に生まれ、攻守の攻防が活発化しました。

（ルール）ソフトサッカーボールを用意し、思い切り蹴って飛ばしたり、捕つたりする楽しさを味わえるようにしました。

（人）一チームを六人とし、人間関係や技能を考慮して決めました。

（ルール）一つのベースにたどり着くと点数が加算できるようにし、点数を多く採れるようにしました。また、星間でアウトになつてもたどり着いたベースまでの得点を加算できるようにし、次のベースを果敢に狙つていけるようにしました。

（成果）誰もがチームの得点に貢献する経験を味わうこと

は、ファミリー学級の朝の会に行き、毎日の交流を積み重ねています。生徒たちは、ファミリー学級の生徒がファミリー学級の代表としてトロフィーと表彰式では、ファミリー学級の生徒たちの考え方の下、よつば学級の生徒がファミリー学級の生徒と一緒に、できる限りの競技に参加します。体育祭はファミリー学級の生徒たちと一緒に、できる限りの競技に参加します。表彰式では、ファミリー学級の生徒たちと一緒に、できる限りの競技に参加します。今年度の合唱コンクールでは、いと感じています。

（人）一チームを六人とし、人間関係や技能を考慮して決めました。

（ルール）一つのベースにたどり着くと点数が加算できるようにし、点数を多く採れるようにしました。また、星間でアウトになつてもたどり着いたベースまでの得点を加算できるようにし、次のベースを果敢に狙つていけるようにしました。

（成果）誰もがチームの得点に貢献する経験を味わうこと

ができます。

特別支援教育

台中はひとつ

ファミリー学級

富士見台中学校 教諭 德永 由美子

体育科の授業で、その運動の持つ楽しさを味わわせることは、生涯にわたつて生活に運動を積極的に取り入れる素地となります。本校の体育研究グループの取組は、四つの視点を設け、何度も実技研修を通して教材づくりを行い、授業実践から、その成果や課題を明らかにしていきます。このような研究の積み重ねにより、体育科の目標が確実に達成されるものと確信しています。

（人）一チームを六人とし、人間関係や技能を考慮して決めました。

（ルール）一つのベースにたどり着くと点数が加算できるようにし、点数を多く採れるようにしました。また、星間でアウトになつてもたどり着いたベースまでの得点を加算できるようにし、次のベースを果敢に狙つていけるようにしました。

（成果）誰もがチームの得点に貢献する経験を味わうこと

ができます。

私の子どもたちは、柳瀬川と新河岸川に囲まれた水谷地域で、四季折々の自然と田んぼの風景の中、のびのび育ちました。昔から水害に悩まされたこの地域では、防災への取組が活発です。我が子たちも小学生のときには母に連れられて、中学生になると部活動や有志、生徒会を中心に関加してきました。もちろん、私もPTAとして一緒に参加してきました。

水谷東地域では、一年を通して二～三回の大規模な地域防災訓練が行われ、中学生も大勢参加しています。

訓練では、地域の防災隊の方々から、直接手順やコツ、ポイントを教えてもらいながら、安否確認や避難誘導、消防訓練、避難所設営に焼き出しなどの様々な訓練を行います。

訓練に参加することで、子どもたちは避難行動・方法を学ぶとともに、地域の方々と関わりをもつことで、自分が住んでいる町のことや、中学

で浮かんできます。そのときに話した内容までよみがえることもあります。自分でも驚くほどです。父はまだ健在ですが、母は六年前に他界しました。

みずほ台小学校では、毎朝クラスごとに交代でいいさつ運動を行っています。

更に昨年度から「ハッピーアイさつプロジェクト」を開始しました。これは、人と人との笑顔を交わし、安全な学校・地域を創造することをねらいとしています。毎月第一金曜日の朝、学校の正門や地域の様々な場所で児童、保護者、地域の方々の「おはようございます」の声が行き交つ



孫にも絵本を読んでいたことを思い出し、子どもたちは覚えているのかな?と思います。子どもたちが大きくなつたときに、絵本を

読んで同じような気持ちになるとしたら、少しうれしく思います。子どもたちが喜ぶ顔を思い浮かべながら、図書館で本を借りて今日も読もうと思います。

ハッピーアイさつプロジェクト

みずほ台小学校

みずほ台小学校では、毎朝クラスごとに交代でいいさつ運動を行っています。また、保護者、地域の方々の意識の変化を感じています。



この取組を通して児童の意識が学校だけでなく、地域へと広がります。また、児童館ならではの光景を見られます。



生きる力をはぐくむ「はづらつ体験」

教育課題特集 生きる力をはぐくむ
～学校・家庭・地域から～

子どもたちが安心できる優しい居場所

諏訪児童館 館長 田屋 典子

子どもたちが児童館で遊びに来よう。この言葉を耳にしたとき、それは私がこの仕事をしていく生きがいを感じる瞬間です。

今、諏訪児童館では、一つ一つの遊びの技を巧みにこなし、初級・中級・上級へと合格を目指す「オールラundenプレイヤーに挑戦」が大人気です。こま、なわとびなど身近にある遊びが盛り込まれています。最難関はじゃんけん連続勝ち。「じゃんけんしてください」と声をかけ相手を見つけます。休日には、小学生が乳幼児のパパと対戦するなど、幅広い異世代交流があります。

この遊びの中で、私たち職員は子どもたちへの新しい発見がありました。それは子どもたちのもつている底力です。ボードに掲げられた合格者名は輝いています。こうした成功体験や失敗したときの悔しい思いの積み重ねは、子どもたちの「生き抜いていく力

生としての役割を学んでいます。心身共に成長途中である子どもたちの心の成長には、学校で経験したり、気付いたりしてきました。豊かな経験が不可欠です。そのため、日常の生活や日々の活動の中で、様々な人々との関わりや体験の機会をつくっていくことも、必要となつてきます。

PTAとしても、意図的に、計画的に、「子どもたちの体験機会の充実」に取り組んでいきたいと思います。

PTAとして、豊かな経験が不可欠です。そのため、日常の生活や日々の活動の中で、様々な人々との関わりや体験の機会をつくっていくことも、必要となつてきます。

PTAとしても、意図的に、計画的に、「子どもたちの体験機会の充実」に取り組んでいきたいと思います。

PTAとしても、意図的に、計画的に、「子どもたちの体験機会の充実」に取り組んでいきたいと思います。

PTAとしても、意図的に、計画的に、「子どもたちの体験機会の充実」に取り組んでいきたいと思います。



生きる力をはぐくむ「はづらつ体験」

東中学校

めていきます。生徒一人一人の気付き・学びがよりよい未来を築くための一つの機会となるでしょう。

私の子どもたちは、柳瀬川と新河岸川に囲まれた水谷地域で、四季折々の自然と田んぼの風景の中、のびのび育ちました。

生としての役割を学んでいます。心身共に成長途中である子どもたちの心の成長には、学校で経験したり、気付いたりしてきました。豊かな経験が不可欠です。そのため、日常の生活や日々の活動の中で、様々な人々との関わりや体験の機会をつくっていくことも、必要となつてきます。

PTAとしても、意図的に、計画的に、「子どもたちの体験機会の充実」に取り組んでいきたいと思います。

PTAとしても、意図的に、計画的に、「子どもたちの体験機会の充実」に取り組んでいきたいと思います。

PTAとしても、意図的に、計画的に、「子どもたちの体験機会の充実」に取り組んでいきたいと思います。



勝瀬中

生徒会主催で部活動紹介会が行われました！

各部活動の部長が、大会への抱負、決意を堂々と発表しました。会場内は、温かい激励の拍手に包まれました。



諒訪小

今年も田植え体験をしました

地域の方の協力により、今年も5年生が田植え体験をしました。秋には稲刈りも体験する予定で、収穫を楽しみにしています。



みずほ台小

読書月間～大型絵本の読み聞かせ～

大人の身長ほどの大きな手作り絵本とBGM、優しい語り口調によって子どもたちは絵本の世界へと引き込まれていました。



針ヶ谷小

サマースクール

希望制のサマースクールになり、たくさんの子どもたちが中学生・地域の方々と一緒に学習を進めています。



東中

東中いじめナシの木

全校生徒がいじめナシに向けた宣言書を書き、それを昇降口に掲示しています。学校全体で意識向上に努めています。



勝瀬小

世界各国の文化を体験！

4年生が、総合的な学習の時間「広げよう、育てよう、つながりの輪」で、ゲストティーチャーを招いて様々な国や伝統について学びました。



水谷東小



楽しかった東っ子まつり

異学年と楽しく交流ができた東っ子まつり。短い時間の中で、遊ぶ楽しさや各お店での仕事の楽しさを実感できた日となりました。



西中

学校生活を向上させるために

6月13日、生徒総会が実施されました。生徒一人一人が、生徒会の会員であるという自覚をもち、話し合いを行うことができました。



関沢小

「コの字型」の机の配置で学び合い

『考え、話し合い、学び合う学習』の充実に向けて、友だちと向かい合い、友だちと対話してつながり合う授業を実践しています。

第二回

富士見子どもビブリオバトル大賞
を開催します

富士見市では平成三十年度に策定した「第三次富士見子ども読書活動推進計画」の「本に親しむきっかけとなる事業」の一つとして図書館と学校が連携し、「富士見子どもビブリオバトル大賞」を行っています。平成三十年度は、鶴瀬小学校、ふじみ野小学校、つるせ台小学校の三校に協力いただき、各校でミニ・ビブリオバトル（本の紹介時間三分）を実施。代表児童が中央図書館で決勝戦を行い、「いい箱（桃戸ハル／編著、学研プラス）」がチャンプ本となりました。

富士見市の小・中学生が、今おもしろいと思う本、読みたいと思う本を選ぶ「富士見市子どもビブリオバトル大賞」。今年度は、十一月十日（日曜日）に中央図書館にて決勝戦を開催します。

小・中学生の皆さんには、観覧募集のお知らせが学校を通じて届きますので、ビブリオバトルを見てみたい方はぜひ応募してください。大人の方にも観覧いただけるよう募集を行います。詳しくは、中央図書館のホームページやポスター・チラシでご確認ください。

最後に、本を紹介し合うこと、読書体験を共有することの豊かさを感じられる言葉を紹介します。「書物を交換する、ということである。そして、だれにでも経験のあることだろうが、自分が読んでみて、ほんとうにいい本だ、と思った本は、ひとくじらの体験した異質の世界を見せ合う、ということである。そして、だれにでも経験のあることだろうが、自分が読ませたくなるものだ。読んでいるあいだは、完全にじぶんだけの世界だが、その世界に、じぶんの親しいひとをひきすりこんでいる。その世界に、じぶんの経験を共有したくなるのである。そういう経験の交換が、家族のそれぞれの読書生活のなかでおこなわれるのは、すばらしいことだ。」

『暮らしの思想』（加藤秀俊／著）

中央公論新社）より
富士見市中央図書館
神山 友香



クラスの横顔

動会がやつてきた。

三年生学年競技・台風の目。

つた。

三年生学年競技・台風の目。クラスがまとまるにはもつてこいの種目だ。しかし練習では、他クラスに大敗。悔しさからみんなで作戦を立てた。

本番当日、円陣を組み、いいよいよレースへ。「やつてやる」自信に満ちあふれた表情でスタートした。すると、そこには驚くべき光景が。

「協力」し合う姿がそこにあつたのだ。その姿を見て、私は鳥肌が立つた。結果は見事一位。みんなで努力して勝ち取った勝利となつた。とてもうれしそうに喜んでいた子ど

私は、運動会が大好きである。なぜなら、クラスが一つになれる学校行事だからだ。五月下旬、三年生になつてから最初の大きな学校行事、運

次々と意見が挙がった。「練習量を増やすしかない。」一位をとりたいという思いから、休み時間を利用して、心を一つに必死で練習をした。子どもたちは、驚くほど成長してい、「がんばれ。」「前につめて。」「ひざを曲げて跳ぶ準備だよ。」そこで目にしたのは、大きな声を出しながら、全力で仲間を応援したり、励ましたりする姿であった。まさに

今でも教室では、毎日のよう
に友だちと助け合う姿や協
力し合う姿が見られる。この
まま真っ直ぐに成長してほし
いと願っている。

学校名	種目・名前	学年	県大会	関東大会・全国大会
富士見台中学校	卓球 男子シングル 池田 幸将	3年	第5位	関東大会出場
	卓球 男子シングル 神保 輝太	2年	第15位	関東大会出場
本郷中学校	水泳 男子1500m 自由形 廣岡 全	3年	第5位	関東大会3位
西中学校	男子バレーボール 原田 翔宇、小林 愛翔 高野 大和、鬼塚 瑛大 川口 弦大、武宮 琉汰 中桐 真渚斗、黒田 悠斗 渋谷 竜作、朝倉 大善 坂田 大武、島村 淳斗		優勝	関東大会5位 全国大会出場
勝瀬中学校	陸上 男子100m 藤村 泰成	3年	通信陸上 第2位 県大会/学総 第3位	関東大会7位 全国大会出場
	水泳 女子50m 自由形 神谷 奏音	1年	第9位	関東大会出場
	卓球 男子団体 品田 優作、木村 元信 小熊 悠介、渡辺 築 青木 楓真、直嶋 晃輝 吉田 遥斗、萩原 嵩巳		第2位	関東大会出場
	卓球 男子シングル 吉田 遥斗	1年	第3位	関東大会出場
	卓球 男子シングル 渡辺 築	3年	第8位	関東大会出場
水谷中学校	空手 女子組手 高崎 彩菜	2年	優勝	全国大会出場
	硬式テニス ダブルス 田中 舞璃花 古城 さくら	2年	第5位	関東大会出場

お詫びと訂正 5月号（341号）の「生きるちからをはぐくむ」に、勝瀬小学校 かつせらんどコーディネーター 大瀧赤子様による執筆いただきましたが、お名前の漢字を誤って掲載いたしましたので、ここにお詫びと訂正いたします。

「わーい、明日から夏休みだー。」
そんな楽しい夏休みもあつという間に過ぎ、しーんと静まりかえつていた学校にも、子どもたちの元気な声が響き、活気が戻ってきました。久しぶりに会う子どもたちが、ほんの数週間で、ずいぶんたくましくなった氣がするのは、私だけでしょうか。
ところで、夏休みに入つてすぐには、一枚のはがきが私の手元に届きました。差し出した人は、三年生の児童。そのはがきにはていい的な字で、毎朝の登校時のあるいつも見守りに対する感謝の気持ちが書かれていました。きれいに色もぬられ、とてもうれしかったのと同時に、心があたたかくなりました。近頃は電子メールやSMSなどの普及により、手書きのはがきが届くことはめったになくなりました。思いがけず届いた一枚のはがきに感動しつばなしでした。「はがき」というと思いつ出すのが向田邦子さんの「字のないはがき」というエッセイです。終戦の年、小学一年生の幼い妹が疎開すると、いつもは怖い父が「元気な日は○を書くように」と、たくさんのはがきを妹に渡します。最初は大きな赤鉛筆の大マルが、黒の小マルになり、やがてバツに変わつていき、ついには…。
はがきのエピソードを通して、いつもは怖い父の子どもに対する深い愛情が語られています。同時に、読むたびに、平和な時代に生きているありがたさを感じます。終戦から、七十四年。戦争を経験した人も少なくなりました。子どもたちに、平和のありがたさといのちの大切さについて伝えていかなければと感じています。(二〇)